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В Думе Ставропольского 
края стартовала осенняя 
сессия. С какими результа-
тами подошли к ней реги-
ональные законодатели и 
какие планы у депутатского 
корпуса на новый парла-
ментский сезон? Об этом 
рассказал председатель 
краевого парламента Генна-
дий Ягубов. 

– Геннадий Владимирович, 

весенне-летняя сессия в 

Думе Ставропольского края 

проходила в условиях, свя-

занных с пандемией корона-

вирусной инфекции. Как это 

отразилось на работе регио-

нального парламента?

– Прошедшая сессия была 
беспрецедентна как по форма-
ту работы, так и по количеству 
принятых решений. Заседаний 
прошло в два раза больше, чем 
обычно, и вместо 54 заплани-
рованных законов мы приняли 
95. Основной задачей было опе-
ративно и своевременно обес-
печить меры поддержки наших 
земляков и экономики края в ус-
ловиях пандемии.

Мы были в числе первых реги-
онов страны, кто законодательно 
закрепил выплаты медицинским 
и иным категориям работников 
в случае заражения коронавиру-
сом при надлежащем исполнении 
служебных обязанностей и вы-
платы семьям, если произошел 
летальный исход. Дополнитель-
ные выплаты начали получать со-
циальные работники, работавшие 
в закрытом режиме вахтовым ме-
тодом. Поддержали депутаты и 
решение о выделении средств 
на санаторно-курортное лечение 
медиков, работающих в «крас-
ной» зоне. 

Принят закон о предоставле-
нии семьям с доходом ниже ре-
гионального прожиточного ми-
нимума ежемесячной выплаты 
на каждого ребенка в возрасте от 
трех до семи лет. Ее уже получили 
более 67 тысяч семей. 

Важно было выполнить поруче-
ние Президента России по обес-
печению школьников бесплатным 
горячим питанием. Средства 
были предусмотрены в бюджете, 
и сегодня все школы края бес-
платно кормят учеников младших 
классов. 

– Поддержку получили и 

ставропольские предприни-

матели. 

– Да, нам важно было не прос-
то поддержать предприятия в пе-
риод пандемии, но и сделать так, 
чтобы в будущем они наверстали 
свои обороты. 

Депутаты приняли решения, 
которые наряду с федеральными 
мерами были призваны помочь, 
особенно малому и среднему 
бизнесу, сохранить рабочие мес-
та и продолжить работу после 
снятия ограничений. В числе кра-
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евых мер – снижение налоговых 
ставок для предприятий, исполь-
зующих упрощенную систему 
налогообложения, уменьшение 
ставки налога на имущество для 
организаций, пострадавших от 
коронавируса, снижение налога 
на объекты недвижимого иму-
щества организаций, налоговая 
база по которым определяется 
как кадастровая стоимость.

Сейчас перед нами стоит за-
дача оценить эффективность этих 
мер и решить, как действовать 
дальше. 

– Принимая осенью 2019 

года бюджет на 2020 год, 

никто и не предполагал, что 

главный финансовый доку-

мент претерпит такие масш-

табные изменения. 

– Действительно, для того что-
бы помочь людям и поддержать 
жизненно важные отрасли, мы 
несколько раз входили с изме-
нениями в бюджет 2020 года. Мы 
полностью поддержали предло-
жения нашего губернатора по 

ния расходов нам удалось обес-
печить необходимые меры под-
держки и сохранить социальную 
направленность бюджета-2020. 

– Совсем скоро начнется 

работа над законопроектом 

о бюджете на следующий 

год и плановый период. Бу-

дут ли какие-то особенности 

при планировании?

– Самое главное для нас – 
взвешенно и обдуманно рас-
пределить средства. За каждой 
строкой бюджета – люди, наши 
земляки. Мы все прекрасно по-
нимаем, что нужно выполнять 
и задачи, которые ставит руко-
водство страны по реализации 
нацпроектов, и все обязатель-
ства перед нашими земляками: 
это и содержание социальных 
объектов, и заработная плата 
сотрудников бюджетной сферы, 
и социальные выплаты. Но, оче-
видно, что могут потребоваться 
дополнительные меры по пре-
одолению негативных последс-
твий пандемии. Поэтому очень 
важно сформировать документ, 
который будет отвечать требова-
ниям времени и ситуации.

Начинаем эту работу совмест-
но с губернатором и органами ис-
полнительной власти уже в бли-
жайшее время. 

– Общение с избирателями 

– обязательная часть депу-

татской работы. Когда де-

путаты возобновят личные 

приемы граждан?

– Работу с избирателями мы не 
прекращали даже в период огра-
ничений. Только с начала года в 
Думу поступило более четырех-
сот обращений. И, несмотря на 
пандемию, мы с коллегами отра-
батывали все вопросы. Формат, 
конечно, изменился: проводили 
приемы по телефону и через ви-
деосвязь, общались с избира-
телями с помощью социальных 
сетей.
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сокращению расходов на прове-
дение массовых мероприятий и 
содержание органов власти. Вы-
свободившиеся средства были 
перенаправлены в резервный 
фонд правительства края, кото-
рый увеличился до 1,9 миллиарда 
рублей, и пошли в том числе на 
мероприятия по борьбе с корона-
вирусом. 

Серьёзная помощь пришла в 
регионы из федерального центра 
по поручению Президента Рос-
сии. Ставропольский край полу-
чил более 4,4 миллиарда рублей 
на преодоление последствий 
пандемии: на оснащение коеч-
ного фонда медицинских органи-
заций, оказание неотложных мер 
поддержки для бизнеса, осущест-
вление президентских выплат 
медикам. Около 800 миллионов 
рублей из них мы направили на 
обеспечение сбалансированнос-
ти муниципальных бюджетов.

В целом, я считаю, что при под-
держке федерального центра и с 
учетом эффективного планирова-

информбюро

Вопросы 
о бесплатном 
горячем питании 
школьников можно 
задать по телефону 
горячей линии

Общероссийский народный 
фронт и Минпросвещения 
РФ запустили горячую ли-
нию «Школьный завтрак». 
Это сделано для контроля 
системы бесплатного горя-
чего питания для учащихся 
младших классов. 
По любому вопросу, связан-

ному с обеспечением бесплат-
ным питанием в школе, можно 
обратиться по единому номеру: 
8 (800) 200-34-11 (звонок бес-
платный) или задать вопрос на 
сайте:  http://propitanie.onf.ru/. 
На ресурсе также можно про-
читать ответы на часто задавае-
мые вопросы.

Напомним, с нового учебного 
года все учащиеся с 1-го по 4-й 
класс обеспечены бесплатным 
питанием в школах Ставрополя. 
Средства из федерального бюд-
жета  на это получили 42 муни-
ципальные общеобразователь-
ные школы краевой столицы. 

Стартовал 

Северо-Кавказский 

молодежный форум 

«Машук-2020»

С 15 по 20 сентября на 
Ставрополье стартовала 
IV офлайн-смена «Лидеры 
развития» XI Северо-Кав-
казского молодежного фо-
рума «Машук».
Пять дней проектных, ком-

пететностных, игровых и пре-
зентационных сессий, образо-
вательные площадки, усердная 
работа в командах и яркая ве-
черняя программа ждут участ-
ников форума, лучше всех про-
явивших себя по итогам трех 
смен онлайн-форума, прошед-
шего в августе. 

До начала смены ребят рас-
пределят два сегмента – лидеры 
и команды. Затем всех познако-
мят с треками и чек-листами оч-
ного обучения внутри уровней и 
проведут обширную диагности-
ку содержательной готовности 
участников к программе.

Участники смены смогут 
пройти обучение по трекам:

«Цифровое управление», 
«Цифровой бизнес», «Цифровой 
университет», «Цифровой чело-
век», «Цифровая среда». 

Кроме того, состоится и 
диагностика психофизических 
качеств «машуковцев» с приме-
нением VR-технологий на базе 
выездной лаборатории. 

Программа смены предпо-
лагает общий конкурс команд 
исходя из логики разработки 
кейсов, включающий в себя 
систему рейтинга команд и про-
гресса в движении.

По завершении форума со-
стоится формирование цифро-
вого портфолио участников с 
рекомендательными формата-
ми самостоятельного устране-
ния выявленных дефицитов и 
цифровым «следом» участника, 
а также публичная экспертиза 
результатов и рефлексия ко-
манд с экспертами о ходе реа-
лизации проектов. 

Все участники четвёртой 
смены будут представлять толь-
ко регионы Северо-Кавказского 
федерального округа. Такое ре-
шение было принято дирекцией 
в связи с сохраняющейся не-
простой эпидемиологической 
обстановкой и рекомендациями 
Роспотребнадзора.
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Мы все понимаем, как важно это вза-
имодействие. За каждым депутатом сто-
ят более 70 тысяч избирателей. И спектр 
обращений очень широкий: от жалоб на 
несправедливость до просьбы помочь со-
ветом, от решения масштабных вопросов 
до конструктивных предложений по улуч-
шению ситуации в той или иной сфере.

Сейчас постепенно мы возобновляем 
личные приемы граждан с соблюдением 
всех санитарных норм. Очень востребова-
ны тематические приемы. Например, свой 
последний прием в Буденновске мы про-
вели совместно с главным врачом район-
ной больницы Рустамом Есенакаевым по 
вопросам здравоохранения. 

– Геннадий Владимирович, а какие 

события парламентской жизни стали 

наиболее важными лично для Вас?

– Я считаю, неважных законов не бывает. 
Но приятно отметить, что в этом году сразу 

два законопроекта Думы Ставропольского 
края получили поддержку на федеральном 
уровне. 

По нашему предложению муниципали-
тетам увеличен срок предоставления бюд-
жетных кредитов с трех до пяти лет, что 
позволит им планировать долгосрочные 
перспективы своего развития. 

А второй законопроект – это наша осо-
бая гордость. В год 75-летия Великой 
Победы, благодаря инициативе краевых 
депутатов, в России появился новый День 
воинской славы, 9 октября – День разгрома 
советскими войсками немецко-фашист-
ских войск в битве за Кавказ. В масштабах 
страны освобождение такого стратегичес-
ки важного региона, как Кавказ, стало од-
ной из величайших побед Великой Отечес-
твенной войны. И менее чем через месяц 
мы вместе со всей страной впервые отме-
тим эту дату. 

Также хотелось бы отметить, что реше-
нием Думы в этом году трем населенным 

пунктам края – селу Ачикулак, хуторам Сун-
женский и Богдановка – присвоены почет-
ные звания «Населённый пункт воинской 
доблести» и «Рубеж воинской доблести». 
Эти события очень значимы для Ставропо-
лья, ведь так мы сохраняем нашу историю 
и память о великом подвиге советского 
народа.

– Что еще в планах у законодателей 

на предстоящие месяцы?

– Думаю, что график будет плотным. На 
рассмотрение в Думу уже поступило более 
25 законопроектов, касающихся различных 
сфер жизни нашего края. Депутаты прове-
ли первые совещания. С 14 сентября часть 
законопроектов начали рассматривать 
профильными комитетами, а на 24 сентяб-
ря намечено первое заседание Думы. 

Серьезная работа предстоит в связи с 
принятием поправок к Конституции. Реги-
ональное законодательство ждет масш-
табное обновление. Как только Государс-

твенная Дума внесет соответствующие 
изменения в федеральные нормативные 
акты, мы будем готовы оперативно отра-
ботать и на краевом уровне. 

Я полностью разделяю мнение нашего 
губернатора Владимира Владимирова о 
том, что пандемия коронавируса не долж-
на стать препятствием в развитии региона. 
И для этого уже очень много сделано. Се-
годня перед Ставропольем стоит множес-
тво задач по реализации нацпроектов, по 
строительству школ и детских садов, по 
развитию системы здравоохранения и со-
циальной сферы, которые требуют качест-
венной законодательной базы.

Дума Ставропольского края мобилизо-
вана и готова к слаженной работе с губер-
натором, правительством, профильными 
министерствами и всеми органами госу-
дарственной власти. Потому что наша об-
щая задача – в кратчайшие сроки вернуть 
Ставрополье к полноценной жизни.

из официальных источников

ПЕРВЫЙ В ТРУНОВСКОМ 

РАЙОНЕ ФОНТАН ОТКРЫЛИ 

В ЦЕНТРЕ СЕЛА ПОДЛЕСНОГО

Это стало возможным благодаря 
программе местных инициатив
С появлением фонтана центр небольшого села Подлес-
ного заметно преобразился. В то же время по желанию 
жителей проект по благоустройству прилегающей тер-
ритории позволил создать атмосферу тихого, уютного 
уголка. В рамках программы вокруг фонтана заменили 
асфальтовое покрытие и бордюры, установили новые 
удобные лавки, современное освещение.
- Уверен, что в районе программа поддержки местных 

инициатив уже доказала свою социальную значимость и 
эффективность. Когда у жителей есть возможность само-
стоятельно решать, какие объекты для их населенных пун-
ктов в приоритете, реализуемые мероприятия заведомо 
ждет успех. Немаловажно, что жители выступают не толь-
ко инициаторами, но и долевыми участниками проектов, 
- поделился Сергей Котляров, глава муниципального об-
разования села Подлесного.

Напомним, что практика инициативного бюджетиро-
вания в Ставропольском крае развивается с 2007 года, 
способствуя активному вовлечению населения и бизнеса 
в создание среды комфортного проживания. Край стал 
первым российским регионом, применившим подобную 
практику. Программа местных инициатив, активно подде-
рживаемая губернатором, уже помогла воплотить в жизнь 
более 1100 проектов на общую сумму около 3 млрд руб-
лей. Только в этом году на Ставрополье запланировано 
реализовать 279 проектов.

ГУБЕРНАТОРСКАЯ ПРОГРАММА 
ПОДДЕРЖКИ МЕСТНЫХ 
ИНИЦИАТИВ В ДЕЙСТВИИ
В хуторе Стародворцовском завершился ремонт Дома 
культуры. Ремонтные работы осуществлялись в рамках 
губернаторской программы поддержки местных иници-
атив. Затрачено более 1,5 миллиона рублей, включая 
софинансирование местного бюджета, предпринима-
тельского сообщества и местных жителей.
Хуторяне с большим нетерпением ждали капитального 

ремонта ДК, поэтому на общем собрании было решено 
принять участие в краевом конкурсе и выдвинуть именно 
этот проект, так как в этом Доме культуры местные дети 
проводят свой досуг, занимаясь рукоделием и участвуя в 
подготовке к праздничным мероприятиям.

Было выполнено немало работ – обновлен фасад, от-
ремонтированы внутренние стены, потолки, полы. Заме-
нены окна и двери, приведены в надлежащий вид зритель-
ный зал и сцена.  

Жители хутора Стародворцовского отмечают, что много 
лет здание ДК не ремонтировалось и благодаря програм-
ме поддержки местных инициатив наконец-то удалось со-
здать комфортную атмосферу в учреждении досуга. 

В СТАВРОПОЛЬСКОМ КРАЕ 
ОТКРЫЛСЯ ЦЕНТР 
ПО ПРОФИЛАКТИКЕ ДЕТСКОГО 
ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНОГО 
ТРАВМАТИЗМА  
Центр открылся в рамках реализации Всероссийской 
программы, направленной на снижение числа дорожных 
аварий с участием детей и подростков и регионального 
проекта «Безопасность дорожного движения».

С 2017 по 2019 год программа охватила 39 регионов 
России. На базе инновационных центров проводится 
обучение детей, начиная с пяти лет, родителей и педаго-
гов правилам дорожного движения и безопасному пове-
дению в транспортной среде. 

Обучение на базе Центров по профилактике детского 
травматизма включает в себя теорию, практику и игро-
вые форматы. Для трех возрастных категорий детей и 
подростков разработаны отдельные программы (моду-
ли) по обучению, учитывающие особенности целевых 
аудиторий. В разработке методологии принимали учас-
тие ведущие эксперты страны в области безопасности 
дорожного движения, медицины, психологии и педаго-
гики. 

Демонстрационная экспозиция из оборудования вос-
создает элементы городской среды, что позволяет про-
вести обучающие интерактивные мероприятия с моде-
лированием возможных ситуаций на дороге. Комплекс 
оборудования предназначен для моделирования дорож-
ных ситуаций и обучения моделям поведения на дороге 
в условиях, которые максимально приближенны к реаль-
ным. Дети вовлекаются в процесс осознания опасности 
и учатся принимать правильные решения с помощью об-
суждения конкретных ситуаций и личного опыта. 

Кроме того, на Ставрополье появится мобильная «Ла-
боратория безопасности» - это специализированный яр-
ко-желтый автобус, выезжающий в населенные пункты, 
в том числе самые отдалённые, и собирающий детей на 
уроки по безопасному поведению на дороге. Оборудова-
ние автобуса позволяет моделировать дорожные ситуа-
ции и обучать поведению на дороге в условиях, которые 
максимально приближены к реальным. 

Внутри автомобиля: велосипеды, самокаты, конусы, 
демонстрационные стенды, столы-макеты, элементы 
улично-дорожной сети, а также модель автобусной оста-
новки и модель автобуса.

По материалам 

пресс-службы губернатора  СК,

органов исполнительной власти 

Ставропольского края.

Как сообщает краевое министерство 
ЖКХ, пять  объектов водоснабжения 
от Ставрополья вошли в федераль-
ную подпрограмму «Комплексное 
развитие сельских территорий» го-
сударственной программы Ставро-
польского края «Развитие сельского 
хозяйства». Из федерального и крае-
вого бюджета на эти цели выделено 
более 130 миллионов рублей. Рабо-
ты начнутся уже этой осенью.
Строительство двух объектов уже 

готово к старту. Это подводящие водо-
воды протяженностью порядка 6 км для 
микрорайонов № 8 и 9 в селе Кочубеев-
ском и реконструкция разводящих сетей 
водоснабжения протяженностью 1,3 км 
села Солдато-Александровского. По 
этим объектам заключено соглашение 
между минсельхозом края и Ставро-
полькрайводоканалом. Получено разре-
шение на строительство, сейчас закупа-
ются материалы для выполнения работ и 
ведутся подготовительные работы. 

Еще три объекта в Георгиевском гор-
округе, Новоселицком и Курском райо-
нах получили положительное заключе-
ние экспертизы и ждут разрешения на 
строительство. 

В частности, в станице Георгиевской 
Георгиевского горокруга и в поселке 
Рощино Курского района планируется 

СКОЛЬКО МОЖЕТ 
«ОТСУТСТВОВАТЬ» 
ХОЛОДНАЯ ВОДА?
На телефон доверия губернатора  края обратилась 
жительница дома №5 по улице Гагарина в станице 
Ессентукской. Женщина пожаловалась, что в ее доме 
уже два часа нет холодной воды. Для выяснения об-
стоятельств сигнал был передан в госжилинспекцию.
Инспектор ведомства связался с управляющей ком-

панией «Регион Гео» и установил, что причиной отклю-
чения подачи воды в доме стала угроза возникновения 
аварийной ситуации. Владелица другой квартиры в 
том же доме накануне сообщила в аварийно-диспет-
черскую службу, что проходящий через ее ванную 
участок трубопровода канализации из-за сильной кор-
розии может лопнуть и вызвать потоп. В ходе осмотра 
сотрудники управляющей компании определили, что 
замены требует также участок стояка системы холод-
ного водоснабжения. Для проведения работ по замене 
стояков и установке запорного крана в подвале дома и 
было перекрыто водоснабжение, о чем сообщалось в 
объявлении на входной двери подъезда.

 – При проведении ремонта допустимая продолжи-
тельность перерыва подачи холодной воды и водоот-
ведения не была превышена. Согласно нормативным 
требованиям она составляет четыре  часа единовре-
менно или восемь  часов суммарно в течение одного 
месяца, – пояснил начальник госжилинспекции Сер-
гей Соболев.

ЖКХ 

Еще 56 тысяч  ставропольцев  
получат качественную воду

строительство разводящих сетей водо-
провода: 2,8 км в ст. Георгиевской и 4 км 
в п. Рощино. 

Запланировано строительство сетей 
водоснабжения в селе Падинском. После 
получения разрешения на строительство, 
закупки необходимых материалов и под-
готовительных процедур Крайводоканал 
приступит к выполнению работ.

Реализация пяти указанных проектов 
решит проблему дефицита воды для жи-

телей пяти населенных пунктов с населе-
нием 56 тысяч человек.   

- Ситуация с водоснабжением в крае 
остается на постоянном контроле. Это 
один из приоритетных вопросов работы 
министерства. Постепенно устраняем 
«болевые» точки на карте водоснабже-
ния региона. Для этого задействуем все 
возможные ресурсы, - комментирует ми-
нистр жилищно-коммунального хозяйс-
тва  края Роман Марченко.
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ЛИФТЫ БУДУТ ЗАПУЩЕНЫ 
Два обращения, поступившие на «прямую линию» 
губернатора, касались возобновления работы лиф-
тов после замены по региональной программе капи-
тального ремонта. Проверка сигналов была поручена 
госжилинспекции. 
Выяснилось, что в Ставрополе в доме № 259 по улице 

Лермонтова новое оборудование уже установлено. Из 
сроков подрядчики не вышли.

– Управляющая компания «Профи» своевременно уве-
домила надзорный орган о готовности лифта к приемке. 

В минувшее воскресенье насто-
ящий праздник ждал всех пок-
лонников конного спорта в Став-
рополе. В краевой столице был 
разыгран Кубок Ставропольской 
городской Думы по конкуру. 

ГРАЦИЯ, ДРАЙВ 
И ДУХ СВОБОДЫ 
Диана Ченцова на своем стат-

ном красавце Новаторе снача-
ла уверенно ворвалась в финал, 
а потом «отожгла» в решающей 
попытке, оставив позади своего 
тренера мастера спорта СССР 
Вячеслава Никоненко. Но обо 
всем по порядку. 

Гостями на состязаниях стали 
спикер городской Думы Георгий 
Колягин, его коллеги-депутаты 
– Светлана Мосина и Александр 
Кочерга, а также замминистра 
физической культуры и спорта 
Ставропольского края Юрий Бра-
тишко. 

По словам Георгия Коляги-
на, за шесть месяцев пандемии, 
безусловно, все соскучились по 
спорту, по духу борьбы. Это каса-
ется и спортсменов, и лошадей. 

«Мы со Светланой Викторовной 
Мосиной, большой любительни-
цей конного спорта, которая сама 
занималась им в прошлом, реши-
ли поддержать инициативу и ор-
ганизовать такой турнир, назвав 
его Кубок Ставропольской город-
ской Думы. Душа требует свобо-
ды и праздника. Когда смотришь 
на столь красивое животное, как 
лошадь, прирученное человеком, 
лечащее людей, получаешь пози-
тив, массу удовольствия», – рас-
сказал председатель Думы перед 
главным стартом соревнований. 

Кстати, в бытность Георгия Ко-
лягина главой краевой столицы 
такого рода турниры проводились 
в парке Победы. Поэтому назвать 
этот сентябрьский Кубок первым 
можно, но с оговоркой. 

Участникам в старшей воз-
растной категории (это были 
ставропольцы и представители 
Краснодарского края) предстоя-
ло преодолеть дюжину барьеров 
высотой до 120 сантиметров, со-
вершить четырнадцать прыжков. 
Штрафные очки начислялись за 
разрушение барьера, неповино-
вение лошади. За более серьез-
ную ошибку участник снимается 
с соревнований. На старт вышли 
девять всадников, на перепрыж-
ку, чтобы определить победителя 

В ближайший день инспектор Ростехнадзора выедет по 
адресу, и после его заключения лифт будет пущен. Заяви-
тельницу попросили потерпеть еще пару дней, поясняет 
начальник госжилинспекции Сергей Соболев.

Работы по замене лифтового оборудования по второ-
му адресу: улица Ленина, 470, были завершены немного 
раньше, 27 августа. Поэтому 9 сентября, после исправ-
ления замечаний первой приемки, жильцы уже могли по-
радоваться вводу лифта в эксплуатацию. Во дворе дома 
Сергей Соболев встретился с заявителем и разъяснил, 
из каких мероприятий складывается нормативный срок 
запуска лифта. Помимо собственно строительно-монтаж-
ных и пусконаладочных работ, необходимо время на испы-
тания, оформление документов, приемку специалистами 

Ростехнадзора. Все этапы необходимо соблюсти, чтобы 
гарантировать жильцам безопасность нового лифта.

Жилец дома № 7 по улице Серова обратился к губерна-
тору, обеспокоенный состоянием газопровода и трещи-
ной на фундаменте. Состояние фасадной разводки газо-
провода признано удовлетворительным, неисправностей 
и отклонений, которые могли бы создать угрозу жизни и 
здоровью жителей, инспекторы управления не выявили. 
Трещина прошла по отделочному слою цоколя, управля-
ющая компания «Благополучие» ее заделала. Других тре-
щин не обнаружили. В ответе заявителю сообщили, что 
ремонт цоколя здания входит в перечень работ, которые 
выполняются по программе капитального ремонта фаса-
да. В этом доме он запланирован на ближайшие два года.

ДИАНА И НОВАТОР – «ЗОЛОТОЙ» ДУЭТ
соревнований, в итоге отправи-
лись четверо, уложившиеся во 
время и получившие в первой по-
пытке одинаковое число штраф-
ных очков. И здесь, в финале, все 
решали быстрота и чистота ис-
полнения. 

КАЖДАЯ ЛОШАДЬ – 
ИНДИВИДУАЛЬНОСТЬ 
С ХАРАКТЕРОМ 
Светлана Мосина, возглав-

ляющая ныне в Ставропольской 
городской Думе комитет по со-
циальной политике, попала в кон-
ный спорт в 11 лет. Говорит, что, 
будучи ребенком городским, в 
секцию ее привела отнюдь не лю-
бовь к этим благородным живот-
ным. Хотя горячая привязанность 
к лошадям, конечно, возникла: с 
первого взгляда и на всю жизнь. В 
этом спорте депутат провела пят-
надцать лет. И по сей день посто-
янно пристально следит за собы-
тиями в конном спорте, посещает 
соревнования. 

В биографии Светланы Вик-
торовны были десятки лошадей, 
и каждая дорога сердцу и живет 
в памяти. Невозможно выделить 
какого-то одного скакуна, с кото-
рым довелось работать, посколь-
ку этих животных отличает редкая 
индивидуальность. Бывают эк-
земпляры покладистые, с харак-
тером, ласковые, хитрые, слож-
ные. Есть кардинальные отличия 
в работе с жеребцами и кобыла-
ми. Вторые для спорта, считает 
депутат, вообще не созданы, если 
у «девочки» и получается добить-
ся чего-либо весомого в спорте, 
это, скорее, исключение. А что 
касается характеров и ума этих 
животных, вот наглядный пример. 
У Александра Прядко, тренера 
Светланы Мосиной в Краснодар-
ском крае, к примеру, был выез-
дковый конь по кличке Октион, 
трагически погибший впоследс-
твии. По наличию белых бриджей 
и зрителей на трибунах он всегда 
понимал, где соревнования, а где 
тренировка. И все, что мог сде-
лать плохого, делал в манеже в 
разгар соревновательной борь-
бы. Хотя был идеален в работе, 
вспоминает депутат.

 До того как заняться выезд-
кой, рассказывает Светлана Вик-
торовна, для нее было серьезным 
эмоциональным испытанием вы-
ходить на соревнования по пре-
одолению препятствий. А потом 

она нашла свой вид – выездку, и 
все встало на свои места. Подели-
лась Светлана Мосина и мыслями 
насчет травматизма. Говорит, что 
раньше его было куда больше, 
поскольку спортсмены не имели 
берейторов, лошади попадали в 
спорт с конезавода, и спортсме-
ны, особенно дети, сильно риско-
вали, начиная объезжать молодых 
лошадей. Сейчас детей не сажа-
ют на диких особей, используют 
спокойных, подготовленных. Хотя 
наряду с опасностью в практике 
тех лет, безусловно, присутство-
вала какая-то первозданная пре-
лесть красоты работы всадника с 
лошадью. 

Фишка этого вида спорта, что 
в нем нет тренировок в общепри-
нятом смысле слова. Теория и 
методика спортивной тренировки 
неприменима к конникам, потому 
что везде учат людей, а здесь – 
лошадей. 

НАГРАДА ДЛЯ ТРЕНЕРА 
Подводя итоги турнира, Геор-

гий Колягин поздравил зрителей 
и участников с настоящим праз-
дником, который так бесподоб-
но, художественно, на фоне бес-
крайних ставропольских осенних 
степей, соединил человека и ло-
шадь. 

«Вы показали динамику, эмо-
ции, истинный конный спорт. Спа-

сибо за удовольствие, которое вы 
доставили», – обратился спикер 
Думы к участникам турнира. 

Третье место в маршруте на 
Кубок СГД заняла Екатерина Та-
расова, второе – мастер спорта 
СССР Вячеслав Никоненко со 
своим Виннипегом. А первенс-
твовала ученица Вячеслава Ива-
новича – Диана Ченцова. Все 
трое являются представителями 
конноспортивного клуба «Став-
рополье».

Кубки были предоставлены ко-
митетом физической культуры и 
спорта администрации краевой 
столицы, а подарки – группой 
компаний «БлокПОСТ». 

«Безумно рада, что выиграла 
эти соревнования, мы с трене-
ром тщательно готовилась к ним. 
Наша пара с Новатором сложи-
лась два года назад, когда я его 
приобрела. Не рассчитывала, что 
довольно быстро придут такие 
успехи. С Вячеславом Иванови-
чем Никоненко я занимаюсь уже 
12 лет. И мне приятно, что мой 
тренер видит результаты в виде 
сегодняшней победы», – расска-
зала триумфатор турнира. 

Диана Ченцова добавила, что у 
нее в планах – отправиться в Та-
ганрог, где будут проходить все-
российские соревнования с силь-
ными соперниками из Москвы, 
Краснодарского края, Ростовс-

кой области, многие из которых 
выступают на международном 
уровне. 

Девушка говорит, что нынеш-
нюю победу они заслужили с 
Новатором вместе, поскольку 
конный спорт – это неизменно 
слаженная работа. Своего коня 
она готовила с тренером с нуля, 
приучая его сначала преодоле-
вать маленькие высоты в 80 сан-
тиметров. А потом дуэт начался 
стремиться все выше и выше. 
Диана полагает, что и нынешний 
успех – не предел. А пока ее Но-
ватора ждет вкусный обед: мюсли 
и яблоки. Потом конь погреется в 
солярии и пойдет отдыхать. 

Пока журналисты брали ин-
тервью у счастливой Дианы, ее 
наставник Вячеслав Никоненко 
(обладатель серебряной награды 
состязаний) уверенной походкой 
отправился в конюшню. Дел у 
него, конечно, как всегда невпро-
ворот. Но для ответа на главный 
вопрос этого дня – что чувствует 
учитель, которого обыграл уче-
ник, мэтр минутку нашел.

«Это не просто счастье, а боль-
шая награда для тренера, – сказал 
Вячеслав Иванович. – Поскольку 
я с этим спортсменом уже 12 лет 
работаю, она мне на самом деле 
уже как дочь. А проиграть своей 
ученице – это значит, ты не зря 
потратил время, сделал в жизни 
что-то хорошее, стоящее. Я уви-
дел сейчас то, над чем мы рабо-
тали, и все по Божьей милости 
получилось».

Никоненко пришел в конный 
спорт в юности. Кстати, привела 
его Светлана Мосина, поскольку 
они с Вячеславом вместе учились 
в школе с первого класса. И вот 
уже сорок лет Вячеслав Иванович 
из седла никуда. В 17 лет он вы-
полнил норматив мастера спорта 
на чемпионате Советского Сою-
за, попал в юношескую сборную 
большой страны. Говоря о тех вре-
менах, тренер испытывает легкую 
грусть, поскольку хотелось бы 
видеть на старте состязаний и се-
годня по сто – сто пятьдесят учас-
тников, как это было прежде.

«Все это не умерло. Оно живет. 
Как любое дело, где-то спотыка-
ется, буксует, но все равно дви-
жется. По чуть-чуть мы делаем 
поля, красивые покрытия, спе-
циальные барьеры. Я надеюсь, 
что все будет хорошо», – добавил 
наставник новоиспеченной чем-
пионки. 

Лилия БЫСТРИЦКАЯ.
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Ставропольские победители 
Всероссийского конкурса
В нынешнем году в пятый раз проводится Всероссий-
ский конкурс «Семья года». Его организаторы – Фонд 
поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, и Министерство труда и социальной защиты 
Российской Федерации. 
Конкурс «Семья года» стал не только ярким масштаб-

ным событием, но и послужил импульсом для формиро-
вания общественного движения в поддержку семьи и ро-
дительства. Конкурс проходит под девизом «Моя семья 
– моя Россия» по пяти номинациям: «Многодетная семья», 
«Молодая семья», «Сельская семья», «Золотая семья», 
«Семья – хранитель традиций».

В 2020 году в оргкомитет Всероссийского конкурса 
поступило 342 представления на семьи-победители ре-
гиональных этапов. Решением оргкомитета утвержден 
перечень семей – победителей Всероссийского конкурса, 
включающий 89 семей.

Среди победителей в номинации «Семья – хранитель 
традиций» – семья Виктора Васильевича и Ирины Григо-
рьевны Месьянкиных из Ставрополя. Сам Виктор Василь-
евич стоял у истоков создания вокального ансамбля Став-
ропольского городского Дома культуры, который является 
лауреатом международных и всероссийских конкурсов. 
Впечатляют вокальные способности и других членов боль-
шой и дружной семьи.

Как сообщает Северо-Кавказстат, индекс 
потребительских цен на все товары и услу-
ги в крае в августе по отношению к июлю 
составил 99,9%. В том числе на продоволь-
ственные товары – 99,2%, на непродоволь-
ственные товары – 100,3%, на услуги, ока-
зываемые населению, – 100,4 процента. С 
начала текущего года (август к декабрю 
прошлого года) индекс потребительских 
цен составил 102,8%. В том числе на про-
довольственные товары – 103,6%, непро-
довольственные – 102,6%, услуги – 102,3 
процента.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ 
ТОВАРЫ
В августе плодоовощная продукция, 

включая картофель, подешевела в среднем 
на 9,3 процента. Цены снизились на виног-
рад на 20%, яблоки – на 19,4%, помидоры 
свежие – на 16%, картофель – на 13,6%, 

13 сентября, в Международный 
день памяти жертв нацизма, ко-
торый с 1962 года отмечают во 
второе воскресенье сентября, в 
Ставрополе открылась уникаль-
ная выставка. В экспозицию, кото-
рая размещена в музейно-выста-
вочном комплексе «Моя страна. 
Моя история», вошли архивные 
документы о трагедии мирных 
жителей в годы Великой Отечес-
твенной войны и о преступлениях 
нацистов и их пособников на окку-
пированной территории. 

Участники выставки: Государс-
твенный архив Ставропольского 
края, Государственный архив но-
вейшей истории Ставропольско-
го края, Управление Федераль-
ной службы безопасности РФ по 
Ставропольскому краю, музей 
Ставропольской краевой клини-
ческой специализированной пси-
хиатрической больницы №1.

Представленные архивные до-
кументы рассекречены и опубли-
кованы в рамках федерального 
проекта «Без срока давности», 
который реализуется в Год памяти 
и славы по поручению Президен-
та России Владимира Путина. В 
общей сложности в рамках Все-
российского проекта только на 
региональном уровне выявлено 
и систематизировано около 7000 
архивных документов, свидетель-
ствующих о преступлениях нацис-
тов и их пособников на оккупиро-
ванной территории РСФСР. В ходе 

Домашний ансамбль собирается в праздники, и тогда 
звучат народные песни под аккомпанемент баяна. 

Мы гордимся своими земляками. Трансляция торжес-
твенного чествования победителей пройдет в режиме он-
лайн в День матери – 29 ноября.

Колопроктологических больных 
принимает горбольница № 3 
После перепрофилирования горбольницы № 2 краевого 
центра в «ковидный» госпиталь отделение колопрокто-
логии прекратило прием пациентов. 
Тогда еще никто не знал, на какое время и как долго хи-

рургический корпус, где функционировала эта служба, бу-
дет работать в новом статусе. Сейчас, когда стало понятно, 
что коронавирусная инфекция с нами надолго и что единс-
твенное в городе профильное проктологическое отделение 
должно возобновить работу, чтобы не оставить без специа-
лизированной медицинской помощи больных, было приня-
то решение о размещении этой службы на базе городской 
клинической больницы № 3. С начала сентября здесь при-
нимают пациентов по профилю «колопроктология». 

Специализированные койки открыты на базе хирурги-
ческого отделения стационара. Медучреждение полно-
стью оснащено оборудованием по оказанию медицинской 
помощи взрослому населению с заболеваниями толстой 
кишки и других патологий в соответствии с лицензией. 
Медтехника безвозмездно передана от клинической боль-
ницы № 2 Ставрополя, перепрофилированной для лечения 
больных с внебольничными пневмониями. Это, в част-
ности, дорогостоящие ультразвуковой и радиочастотный 
скальпели, позволяющие проводить операции при слож-
ных заболеваниях в сфере колопроктологии, колоноскоп 
и др. Медицинскую помощь оказывают пять врачей-ко-
лопроктологов под руководством профессора, доктора 
медицинских наук Александра Муравьева, ранее заведо-
вавшего профильным отделением второй горбольницы.

Участники уличных боев при освобождении города Ставрополя 
Саша (слева) и Алеша Пильщиковы. 1943 год. 
Государственный архив Ставропольского края.

Всероссийского проекта «Без 
срока давности» сотрудниками 
Государственного архива Ставро-
польского края набрано и отска-
нировано 240 архивных докумен-
тов и фотодокументов, на основе 
которых создана база данных.

На выставке, приуроченной 
к Международному дню памяти 
жертв нацизма, представлено бо-
лее 60 архивных документов и фо-
тодокументов. В частности, посе-
тители музея имеют возможность 

ознакомиться с документами 
1943 года о работе Чрезвычайной 
государственной комиссии по 
установлению и расследованию 
злодеяний немецко-фашистских 
захватчиков и их сообщников, об 
итогах работы по учету ущерба, 
причиненного немецко-фашист-
скими захватчиками гражданам, 
колхозам, МТС, совхозам, го-
сударственным предприятиям, 
учреждениям и организациям 
Ставропольского края. Докумен-

В Ставрополе открылась выставка в рамках 
федерального проекта «Без срока давности»

тальными свидетельствами про-
тив нацистских злодеяний вы-
ступает целый ряд составленных 
вскоре после освобождения края 
от оккупации актов: об уничтоже-
нии немецко-фашистскими ок-
купантами больных Ставрополь-
ской психиатрической больницы, 
о расстреле немецкими оккупан-
тами воспитанников детского 
дома №18 города Кисловодска 
в районе стекольного завода не-
далеко от станции Минеральные 

Воды, о зверстве, совершенном 
немецко-фашистскими захватчи-
ками и их пособниками в отноше-
нии комсомольца, ученика 8-го 
класса средней школы №1 горо-
да Ставрополя Геннадия Голенева 
и другие. 

Тематически выставка отража-
ет различные аспекты реализа-
ции нацистами и их пособниками 
политики геноцида советского 
народа: карательные операции и 
массовое уничтожение мирного 
населения, уничтожение голо-
дом и создание несовместимых с 
жизнью условий существования, 
преступления против детства, 
принудительные работы и угон 
мирного населения в Германию, 
уничтожение граждан, находя-
щихся в больницах и других ле-
чебных учреждениях.

Такие же историко-докумен-
тальные выставки архивных до-
кументов о трагедии мирных 
жителей в годы Великой Отечес-
твенной войны (1941 – 1945 гг.) 
и о преступлениях нацистов и их 
пособников на оккупированной 
территории пройдут в десятках 
регионов России.

В год 75-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне в 
рамках проекта запланировано 
издание 23 томов архивных доку-
ментов о преступлениях нацистов 
на оккупированной территории, 
проведение поисковых работ на 
местах захоронения мирных жи-
телей и просветительских встреч. 
Презентация уникального много-
томного сборника архивных до-
кументов «Без срока давности» 
состоится в рамках Международ-
ного научно-практического фору-
ма «Уроки Нюрнберга», который 
пройдет 20 – 21 ноября в Музее 
Победы в Москве.

Первый урок у стен родной школы. 
1943 год. Государственный 

архив Ставропольского края.

лук репчатый – на 11,6%, груши – на 11,2%, 
морковь – на 8,7%, бананы – на 7,4%, ли-
моны – на 5%, огурцы свежие, капусту бе-
локочанную свежую – на 4,5 процента.

В то же время дороже стали апельсины 
на 13,6%, чеснок – на 5,2%, овощи заморо-
женные – на 2 процента.

Среди мясопродуктов подорожала колба-
са сырокопченая на 2,9%, консервы мясные 
на – 2,2%, свинина (кроме бескостного мяса) 
– на 1,7%, окорочка куриные – на 1,5%, кули-
нарные изделия из птицы – на 1,4%, колбаса 
полукопченая и варено-копченая – на 1,2%, 
говядина бескостная – на 1,1%, пельмени, 
манты, равиоли, консервы мясные для де-
тского питания – на 0,8%, печень говяжья – 
на 0,6%, мясокопчености – на 0,5%, сосиски, 
сардельки –  на 0,4 процента.

Дешевле стали куры охлажденные и мо-
роженые на 0,4 процента.

В рыбопродуктах прирост цен отмечен 
на консервы рыбные в томатном соусе на 
3,4%, консервы рыбные натуральные и с 
добавлением масла – на 2,4%, рыбу мо-
роженую неразделанную, филе сельди 
соленое – на 1,1%, соленые и копченые 

деликатесные продукты из рыбы – на 0,7%, 
кальмары мороженые – на 0,6 процента.

Цены снизились на филе рыбное на 
4,9%, рыбу живую и охлажденную – на 
1,8%, рыбу соленую, маринованную, коп-
ченую – на 1,0%, сельдь соленую – на 0,7%, 
рыбу мороженую разделанную (кроме ло-
сосевых пород) – на 0,5 процента.

Среди других продовольственных то-
варов дороже стали соки фруктовые, чай 
черный байховый пакетированный, масло 
оливковое, масло подсолнечное, овощи 
натуральные консервированные, марино-
ванные – на 3,3 – 4,7%. Подорожали кофе 
натуральный в зернах и молотый, конфеты 
мягкие, глазированные шоколадом, масло 
сливочное, жевательная резинка – на 2,1 
– 2,6%, мёд пчелиный натуральный, са-
хар-песок, бараночные изделия, вода ми-
неральная и питьевая, кексы, рулеты – на 
1,5 – 1,9%, карамель, йогурты, какао, сыр-
ки творожные, глазированные шоколадом, 
консервы овощные для детского питания, 
пиво отечественное, консервы фруктово-
ягодные для детского питания – 1,3 – 1,4%, 
творог нежирный, хлопья из злаков (сухие 

завтраки), крупа манная, овсяные хлопья 
«Геркулес» – на 1,0 – 1,1 процента.

Цены снизились на крупу гречневую яд-
рицу, шоколад, варенье, джем, повидло, 
пшено – на 3 – 4,1%, рис шлифованный, 
соль поваренную пищевую, чай черный 
байховый, консервы томатные, яйца кури-
ные – на 1 – 1,5 процента.

УСЛУГИ
В августе по сравнению с июлем макси-

мальное повышение тарифов отмечено в 
группе «услуг пассажирского транспорта» на 
полет в салоне экономического класса на 5,3 
процента. Дороже стал проезд в купейном и 
плацкартном вагонах скорого нефирменного 
поезда дальнего следования на 0,6 процен-
та. Из других услуг, оказываемых населению, 
подорожали газ сетевой в среднем на 3,9%, 
отдых в санатории – на 1,6%, занятия в груп-
пах общей физической подготовки, стрижка 
модельная в женском зале – на 1,5%, лечеб-
ный массаж – на один процент.

Тамара ОСИПОВА,

по материалам 

Северо-Кавказстата.

ЦЕНЫ В АВГУСТЕ
статистика
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Меня чуть не сбила машина
По нашей улице Пограничной недавно разрешили 
двустороннее движение машин. Улица очень узкая, 
дома стоят прямо у дороги. Тротуаров нет, вернее – 
они были, но с 1965 года разрушились. Если встреч-
ные машины столкнутся, то пешеходу деваться не-
куда. К тому же по нашей улице  с одной стороны 
пролегают четыре высоковольтных кабеля, с другой 
– проходит водопровод и канализация. Дорога вся 
разбита. По ней дети ходят в школу.
21 августа 2020 года я, Л. П. Коломейцева, шла 

домой от 16-го дома к 29-му, и меня чуть не сбила 
машина. Водитель капотом машины «подтолкнул» 
меня сзади и быстро уехал. Я  испугалась, опешила  
- не успела запомнить номер…

В восьмидесятых годах к нам приезжали руко-
водители города. Посмотрели внимательно и раз-
решили закрыть для проезда улицу. Потому что от 
движения по нашей улице машин различной грузо-
подъемности (в том числе и большой) даже треска-
ются и лопаются фасады домов. Пожалуйста, обра-
тите внимание на нашу проблему.

Л. П. Коломейцева.

Библиотечная полянка: 
творческая мастерская 
«Ставрополь исторический»
Наш город скоро будет праздновать свой День рож-
дения. Это радость для всех жителей Ставрополя. В 
прекрасный солнечный день жители микрорайона 
и читатели библиотеки-филиала № 5 встретились 
на библиотечной полянке: к этому дню библиотека 
подготовила презентацию книг по истории нашего 
города, электронную презентацию «Достопримеча-
тельности Ставрополя». 
Для каждого нашлось занятие по душе. Малыши 

рисовали мелками на асфальте картинки, посвя-
щенные нашему городу, и играли с игрушками, от-
гадывали загадки по сказкам. Взрослые читатели 
и молодежь знакомились с новинками литерату-
ры по истории города, с новыми произведениями 
ставропольских авторов. Все с удовольствием по-
сетили выставку творческих работ членов кружка 
«Истоки», который организован в библиотеке. На 
выставку ребята принесли свои самые лучшие по-

делки. Всех любителей истории города и края биб-
лиотекари познакомили с фондом краеведческой 
литературы, показали электронную презентацию. 
А еще в этот день все участники написали свое по-
желание прекрасному городу. Каждый пришедший 
на библиотечную полянку сказал, что очень любит 
свой город и считает его самым красивым городом 
на земле. Мы любим свой Ставрополь, и гордимся 
им, его историей и его красотой!

Светлана Белоцерковская.

Врачам и персоналу — 
спасибо! А всем нам — 
беречься от COVIDa
С 11 августа по 2 сентября я лежал в ковидном гос-
питале краевого центра. Мне 72 года, и так случи-
лось, что моя семья из восьми человек заболела 
новым вирусом. К сожалению, один человек умер. 
Остальные вылечились и уже дома. 
От имени всех родных я хотел бы выразить ис-

креннюю благодарность всем врачам и медицин-
ским сестрам, персоналу больницы, которые ра-
ботают здесь в очень сложных условиях. Только 
представьте: летняя жара, а они по нескольку часов 
в специальных костюмах! Сам видел, как запотева-
ют очки и руки в перчатках.   

Мы благодарим всех, потому что заботились эти 
люди о нас круглые сутки. 

Особенно хочу поблагодарить замечательных 
врачей М. С. Абакину, И. А. Булгакову, М. В. Костров-
скую, а вместе с ними санитарок и работниц пищеб-
лока, которые тоже работают в защите. 

Меня поразило, что и сами врачи болеют: в со-
седней палате лежали двое из них.

Мы попали в больницу и убедились: заболева-
ние серьезное, а потому нельзя относиться к этой 
опасности легкомысленно, как это было с нами. 
Мы всю весну и лето просто не верили, что можем 
заразиться, что нашу семью эта беда коснется. 

Я призываю всех, кто еще не верит или сомнева-
ется: будьте осторожны, выполняйте все рекомен-
дации, носите маски, мойте руки, следите за свои-
ми контактами. Болезнь протекает нелегко, и лучше 
ее предупредить, чем лечить.

В. А. Акопян.  

«Я Вам пишу...»

Активисты Ставропольского регионально-
го отделения ООД «Поисковое движение 
России» из военно-патриотического клуба 
«Сапсан» Ставропольского края совместно 
с поисковиками Новгородской области ра-
зыскивают родственников погибшего вои-
на Величко Василия Денисовича. 
При проведении подводной поисковой 

экспедиции на озере Вельё летом 2020 
года поисковым отрядом «Находка» Новго-
родской области были обнаружены и под-
няты останки солдата. 

До начала войны территория озера 
была сушей, в послевоенные годы после 
строительства плотины эти места затопи-
ло вместе с незахороненными останками 
бойцов.

В воскресный сен-
тябрьский день в 
гарнизонном Доме 
офицеров состоя-

лась традиционная встреча «От 
всей души» в проекте «Живая 
история Отечества», посвящён-
ная 75-летию окончания Второй 
мировой войны и Дню танкиста.

Гости встречи соблюдали ма-
сочный режим и дистанцию. Все 
устали от режима самоизоляции 
и очень рады были живому обще-
нию. На встречу пришли ветера-
ны ВОВ и военной службы, чле-
ны Ставропольского городского 
Совета женщин, общественной 
организации «Дети войны», клу-
ба любителей поэта С. Есенина. 
К великому сожалению, пока на 
встречах нельзя присутствовать 
воинам срочной службы Став-
ропольского гарнизона, студен-
там вузов и старшеклассникам. 
Капитан 1 ранга Ю. В. Виногра-
дов, возглавляющий региональ-
ный Союз ветеранов и Морское 
братство, передал присутствую-
щим пожелания здоровья и дол-
гих лет жизни от председателя 
Российского Союза ветеранов 

В ЭТОТ ДЕНЬ ЗАКОНЧИЛАСЬ ВОЙНА... 

генерала армии М. А. Моисеева 
и председателя Общероссийс-
кого движения поддержки флота 

капитана 1 ранга М. П. Ненаше-
ва. Юрий Викторович рассказал 
о войне с Японией, которая за-

кончилась 2 сентября 1945 года. 
Вспомнил участницу ВОВ Т. П. 
Власову, поведавшую в книге «Мы 
за мир!» о событиях того сурово-
го времени. Минутой молчания 
почтили память ветеранов ВОВ и 
на днях ушедшего из жизни чле-
на Совета старейшин Союза ве-
теранов полковника Н. Е. Хорина. 
Автор этих строк — более 40 лет 
постоянная ведущая встреч «От 
всей души» - рассказала о судь-
бах ветеранов ВОВ, присутство-
вавших в зале. Зоя Евдокимовна 
Маринич, в апреле отметившая 
95-летие, в юные годы стала 
партизанкой, а потом - бойцом 
СМЕРШа. На глазах Григория Аб-
рамовича Башкатова, которому 
19 сентября исполнится 93 года, 
в первый день войны фашист-
ские самолёты с чёрными крес-
тами разбомбили его школу. Он 
стал участником боя в последний 
день войны на Дальнем Востоке. 
Павел Сергеевич Захарченко (ро-
дился в 1924 году) на своём тан-
ке штурмовал Берлин и распи-
сался на стене рейхстага. Наши 
ветераны окружены вниманием и 
заботой. Они — наша гордость и 
пример для подражания! С осо-

бой любовью для них был подго-
товлен концерт артистами Дома 
офицеров. Режиссёр програм-
мы методист Ирина Парфёнова 
посвятила героям встречи свои 
стихи. Начальник Дома офице-
ров заслуженный работник куль-
туры России, почётный деятель 
искусств Ставропольского края 
полковник А. И. Филипенко по-
дарил свои песни «Последний 
патрон» и «Служу Отечеству». 
Обновил свой репертуар лауреат 
международного конкурса квар-
тет «Радуга». Горячими апло-
дисментами благодарили гости 
за проникновенное исполнение 
песен И. Черепову, А. Какаули-
ну, дебютировавшего в концерте 
молодого вокалиста А. Кузченко 
и звукорежиссёра А. Ширина. 
Радуясь приятному общению, 
гости интересовались датой сле-
дующей встречи «От всей души». 
А мы всегда ждём и рады видеть 
друзей в нашем зале Дома офи-
церов!

 Татьяна ДАНИЕЛЯН, 

заслуженный работник 

культуры России, 

член президиума 

регионального Союза 

ветеранов, 

член президиума 

Ставропольского городского 

Совета женщин.

Слева направо: Григорий  Абрамович Башкатов, 
Юрий Викторович Виноградов, Зоя Евдокимовна Маринич.

ЖИТЕЛИ СТАВРОПОЛЬЯ МОГУТ ПОМОЧЬ В ПОИСКЕ ПОГИБШЕГО СОЛДАТА

Был обнаружен и медальон на имя 
Величко Василия Денисовича. По дан-
ным из журнала безвозвратных потерь, 
Величко Василий Денисович 1919 года 
рождения. Место рождения - Орджони-

кидзевский край, Ликпоревский район. 
Дата и место призыва: Ликпоревский 
РВК, Орджоникидзевский край. Послед-
нее место службы: 125-й танковый полк 
28-й танковой дивизии. Первичное мес-
то захоронения: Ленинградская область, 
Демянский район, д. Осинушка, восточ-
нее 2 км. 

У Василия Денисовича осталась жена 
Ф. Д. Сорокина, проживающая в Ликпо-
ревском районе, д. Шурино (так написано 
в документе). 

Предполагаемый брат - Величко Иван 
Денисович, 1913 года рождения, Либкнех-
товский РВК, Либкнехтовский район, Ор-
джоникидзевский край. Погиб 21 января 
1944 года. Жена Ивана Денисовича - Ве-

личко Анастасия Степановна, с. Богослов-
ское.

«Уважаемые соотечественники! Благо-
даря вашей помощи нам не раз удавалось 
найти родственников красноармейцев, по-
гибших и пропавших без вести в годы Ве-
ликой Отечественной войны. Вот и сейчас 
поисковикам очень нужна такая помощь», 
– говорит председатель совета Ставро-
польского регионального отделения ООД 
«Поисковое движение России» Григорий 
Касмынин.

Любую имеющуюся информацию 
можно сообщить по электронной почте: 
rodnik200707@yandex.ru или по телефо-
ну +7-961-460-37-53.

Оксана Петренко.

Письма читала Лариса РАКИТЯНСКАЯ.

Отклики на публикации в подборке писем можно присылать по элек-
тронному адресу: lara@vechorka.ru. 

ОТ РЕДАКЦИИ: просьба к авторам писем: пожалуйста, пишите фа-
милии, имена, отчества разборчиво, точно. Желательно также указы-
вать в письмах свои адреса и телефоны – эти сведения нужны не для 
публикации, а для работы журналиста – при необходимости каких-ли-
бо уточнений. Не обижайтесь, стихи мы не публикуем!

ЗВЕЗДЫ СТАВРОПОЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО 
ОБЩЕСТВА ИНВАЛИДОВ СВЕТЯТ В МОСКВЕ

Длительная самоизоляция лиц 
в период пандемии - не повод 
забыть о творчестве. Так пос-
читала солистка вокального 
ансамбля «Искра» Ставрополь-
ской городской организации 
ВОИ Валентина Тюменева и 
принялась осваивать интернет-
пространство. Как оказалось, 
не зря. 
С песней «Любаша» из опе-

ретты Дунаевского «Севасто-
польский вальс» Валентина 
Васильевна выступила на меж-
дународном конкурсе «Звезды 
светят в Москве», проведенном 
в режиме онлайн. Ее выступле-
ние транслировалось в прямом 
эфире.

Талант солистки оценен по 
достоинству. Она награждена 
дипломом лауреата I степени 
в номинации «Академический 
вокал» (возрастная категория 
24+).

Мы от всей души поздрав-
ляем Валентину Васильевну. 
Искренне рады ее успеху, опти-
мизму. Надеемся, что ее голос 
будет звучать еще много раз не 
только в режиме онлайн, но и со 
сцен дворцов культуры нашего 
города.

Владислав Полтавцев, 

председатель 

Ставропольской МО ВОИ.
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Когда у знаменитого спартаковца Андрея 
Тихонова спросили чем объяснить взлет ну-
воришей, он корректно ответил, что у каждо-
го свой резон. Тот же «Сочи», даже после по-
тери Андрея Мостового и Александра Коко-
рина, имеет вполне боеспособный состав, а 
поскольку в этом сезоне кроме «Спартака», с 
которым еще в первом туре курортники сыг-
рали со скандалом вничью, у них серьезных 
соперников не было, грех этим не восполь-
зоваться. «Сочи» и воспользовался.

У «Спартака» история несколько иная. 
Клуб по объективным признакам созрел для 
штурма пьедестала почета, но всем давно 
хорошо известные клубные проблемы, не 
имеющие прямого отношения к происходя-
щему на поле, но сильно на это влияющие, с 
завидным постоянством мешали «народной 
команде» занимать то место в российской 
футбольной иерархии, на которое она имеет 
законное право.

И вот после «хирургического вмешатель-
ства», на которое наконец решился Федун, 
«хронически больной начал выздоравливать» 
и добрался до первого места. Но всем же из-
вестно, что легче взобраться на первое место, 
чем на нем удержаться. Как показала жизнь, 
«Спартаку» эта задача пока не по плечу.

В принципиальном поединке с ЦСКА по-
допечные Доменико Тедеско не выглядели 
явно слабейшими, но тем не менее проиг-
рали со счетом 1:3. И такой результат (не 
счет), на мой взгляд, вполне закономерен. 
В отличие от «Спартака», которого уже не 
один год потряхивает, армейцы потихоньку 
формируют состав, причем приобретают не 
просто сильных футболистов, а игроков на 
конкретное место, чем разительно отлича-
ются от нынешнего своего соперника.

Всем же известно, что у «Спартака» име-
ются хронические серьезные проблемы в 
центре обороны и в организации игры. Но 
руководство не штопает эти дыры, а поче-
му-то приобретает футболистов на позиции, 
которые явно проблемными не являются. 
Скажем, перед этим сезоном в команде был 
заметный перебор исполнителей в атаке. 
Подчеркиваю, квалифицированных испол-
нителей. Понсе, Ларссон, Соболев, с кото-
рыми готовы конкурировать полузащитники 
с явно атакующим уклоном. Попробуй найди 
им всем место на поле. И вдруг приобрета-
ется Кокорин. Для чего?

На мой взгляд, гораздо важнее найти доб-
ротного центрального или правого крайнего 
защитника. А тут Тедеско (по известной толь-
ко ему лично причине) перед самым чемпи-
онатом дополнительно ослабляет и без того 
проблемные зоны, отказывая в месте на поле 
кандидату в национальную сборную России 
Илье Кутепову и игроку молодежной сборной 
Николаю Рассказову. В авральном порядке в 
центр защиты переводится молодой Мас-
лов, а на фланг отправляется Роман Зобнин, 
который всю свою футбольную жизнь играет 
в центральной зоне. Хорошо играет. На мой 
взгляд, этот эксперимент не удался. Бедный 
Зобнин старается, но у него не очень полу-
чается. Вот и во встрече с ЦСКА игрок наци-
ональной сборной лишь редкими эпизодами 
напоминал себя двухлетней давности, да и 
то, когда смещался с фланга в центр.

У ЦСКА перед этим дерби свои пробле-
мы. И тоже в центре обороны. В молодежной 
сборной страны травмировался Игорь Диве-
ев – молодой, но уже достаточно квалифи-
цированный игрок. А поскольку Виктор Ва-
син никак не наберет боевую форму, в центр 
защиты передвинут молодой Вадим Карпов.

Вот через зону его ответственности и 
приходили основные проблемы к армейским 
воротам. Уже первая спартаковская атака 
могла завершиться голом. Джордан Ларс-
сон, получив проникающий пас от Зелимха-
на Бакаева, откровенно убежал от Карпова, 
который зацепил его прямо перед своей 
штрафной. И не грохнись швед так демонс-
тративно, остались бы армейцы в численном 
меньшинстве уже на первой минуте матча. А 
так отделался Карпов желтой карточкой.

Но играть лучше он не стал. И уже следу-
ющая атака «Спартака» через зону ответс-
твенности Карпова оказалась результатив-
ной. Бакаев с места правого полусреднего 
отдал хорошую передачу на Эсекьеля Понсе, 
который с линии штрафной с разворота точ-
но пробил в дальнюю «девятку».

Мес-
то

Команда И В Н П ЗМ ПМ Р О

1 «Зенит» 7 5 1 1 13 4 +9 16

2 «Сочи» 7 4 3 0 10 6 +4 15

3 «Спартак» 7 4 2 1 11 8 +3 14

4 ПФК «ЦСКА» 7 4 1 2 13 7 +6 13

5 «Рубин» 7 3 2 2 11 9 +2 11

6 «Динамо» 7 3 2 2 6 4 +2 11

7 «Ростов» 6 3 1 2 4 5 -1 10

8 «Ахмат» 7 3 1 3 8 10 -2 10

9 «Урал» 7 2 3 2 6 6 0 9

10 «Локомотив» 6 2 2 2 7 6 +1 8

11 «Краснодар» 6 2 2 2 7 4 +3 8

12 «Тамбов» 7 2 1 4 7 10 -3 7

13 «Уфа» 7 1 2 4 5 12 -8 5

14 «Арсенал» 7 1 2 4 7 11 -4 5

15 «Химки» 7 0 3 4 5 11 -6 3

16 «Ротор» 6 0 2 4 3 9 -6 2

Открыв счет, спартаковцы не снизили 
атакующий порыв, но уверенно на послед-
нем рубеже у ЦСКА сыграл Игорь Акинфеев, 
проводивший, на мой взгляд, лучший свой 
матч в сезоне. Да и соперник портил один 
перспективный момент за другим. А это в 
спорте наказуемо.

И расплата наступила где-то после полу-
часа игры. Иван Обляков, на чью долю вы-
пала организация действий коллег в атаке, 
подал угловой. А Хёрдур Магнуссон, выско-
чив из-за спин своих и чужих футболистов, 
ударом головы направил мяч, с отскоком от 
газона, в сетку. Александр Максименко сре-
агировал с запозданием и лишь погладил 
мяч кончиками пальцев, что никоим образом 
не отразилось на траектории полета мяча.

Эта неудача лишь подхлестнула крас-
но-белых, которые устроили в армейской 
штрафной настоящий «пожар». Но сперва 
прорыв по левому флангу Айртона не без 
проблем прервал все тот же несчастный 
Карпов. После совещания с коллегами из 
VAR Сергей Карасев, на мой взгляд, отрабо-
тавший вполне уверенно, разобрался в этой 
непростой ситуации верно и пенальти не на-
значил, а наказал Айртона за симуляцию.

Тедеско по традиции побуянил у боковой 
линии и вновь сосредоточился на игре. А на 
поле дела шли весело, доставляя явное удо-
вольствие зрителям на трибунах и у экранов 
телевизоров. Очередную атаку «Спартака» 
техничным ударом с угла штрафной завер-
шал Ларссон. И быть бы голу, если бы не 
блестящий полет Акинфеева, отразившего 
мяч из дальней «девятки»!

Потом Бакаев длиннющим, пасом почти 
через все поле, вывел в центр чужой штраф-
ной Романа Зобнина, но в последний момент 
удар спартаковца защитники заблокировали.

И тут маленький шедевр создал Никола 
Влашич. Хорват отнял мяч в центре поля, 
оригинальным пасом пяткой отправил в 
рейд Константина Кучаева, а сам рванул-
ся к чужим воротам что было сил. Пока 
Влашич упражнялся в легкоатлетическом 
спринте, Кучаев с Марио Фернандесом на 
правом фланге закрутили такую карусель, 
что у спартаковцев голова пошла кругом. В 
итоге в центре обороны у них образовалась 
пустота, куда Фернандес и направил свою 
передачу. Адресатом ее и оказался все тот 
же Влашич, который одной ногой мяч обра-
ботал, а второй пробил вплотную с боковой 
стойкой ворот. Шедевр!

После перерыва спартаковцы продолжи-
ли штурм ворот соперника и имели массу 
реальных шансов забить. Но Понсе с убой-
ной дистанции попал в защитника, а потом 
его удар отразил разгулявшийся ни на шутку 
Акинфеев. А блестящий полет армейского 
капитана за мячом, мощно пробитым Геор-
гием Джикия, вызвал восторг у настоящих 
любителей футбола.

ЦСКА ответил слаломным проходом к 
воротам соперника Ивана Облякова, забить 
которому помешал распластавшийся во 
весь свой немалый рост Максименко.

И все-таки армейцы третий гол забили. 
Когда уже шло компенсированное время, 
спартаковцы небрежно ввели мяч из-за бо-
ковой линии, который стал добычей сопер-
ника. Последовал пас на Облякова, а тот 
зряче вывел на ударную позицию только что 
появившегося на поле Чидера Эджуке. Тот 
свой шанс не упустил.

Все сделал в Грозном «Сочи», чтобы сохра-
нить место вверху турнирной таблицы. При 
определенном игровом преимуществе «Ахма-
та» сочинцы тем не менее добыли три очка. В 
середине первого тайма Жоаозиньо отправил 
в рейд к чужим воротам Никиту Бурмистрова, 
который выдал не совсем перспективный пас 
на Кристиана Нобоа. Все остальное сделал 
многолетний капитан сборной Эквадора. Он 
втащил мяч в штрафную и сложным в тех-
ническом исполнении ударом отправил его 
мимо Георги Шелия. Пятый гол в этом сезоне 
Нобоа стал победным для его команды.

Но и «Зенит» больше не хочет терять очки. 
А объект для пополнения багажа питерцам 
достался подходящий – в этом сезоне «Ар-
сенал» пока явно не блещет. А тут еще и кад-
ровые потери – из-за травмы выбыл глав-
ный бомбардир туляков Евгений Луценко, 
а в «Динамо» перешел Лесовой – основной 
конструктор атак.

И уже сразу после свистка арбитра Павла 
Кукояна хозяева понеслись вперед. Почти 
полтайма гости мужественно отбивались, но 
все-таки не устояли. После того как Ростис-
лав Ракицкий попросил дать ему передышку, 
на поле в «Зените» вышел молодой Даниил 
Круговой. И он картины не испортил, став 
участником двух голов «Зенита».

Сначала совершил рейд от своей штраф-
ной площади к чужой и нацеленно пробил в 
дальний угол. Артур Нигматуллин в броске 
мяч отбил, но точно в направлении Андрея 
Мостового, который и открыл счет своим го-
лам в питерском клубе.

Прошло что-то около пяти минут, и «Зе-
нит» счет увеличил. Все тот же Мостовой, 
возвратившийся с берегов Черного моря 
на невские берега, начал комбинацию на 
правом фланге, которую затем продолжил 
Малком в центре. Он-то и увидел, как Ар-
тем Дзюба в силовой борьбе с совсем не 
хилым Тарасом Бурлаком отстоял себе ку-
сочек места в центре тульской штрафной 
площади. Тут же последовал точный пас на 
капитана, который играючи отделался от 
кучи опекунов и так же играючи разделался 
с Нигматуллиным.

Это был 120-й гол Дзюбы в официальных 
турнирах, который позволил питерскому ка-
питану сравняться с легендарным Дмитри-
ем Лоськовым, но тот провел на 112 матчей 
больше. Теперь впереди Дзюбы только уже 
завершившие игровую карьеру Веретенни-
ков, Кириченко и Кержаков.

Добившись солидного преимущества, пи-
терцы несколько снизили свою активность и 
во втором тайме были за это наказаны. Было 
уже сложившие крылья туляки оживились и, 
как следствие, добились успеха.

Юрий Ковалев, получив мяч от Артема 
Сокола на левом углу чужой штрафной пло-
щади, чуть продвинулся к центру и точно 
пробил в дальний нижний угол.

Сергей Семак тут же отреагировал, вы-
пустив на поле Юрия Жиркова и Александра 
Ерохина, которые и стали авторами третье-
го гола. Деян Ловрен отдал пас на Жиркова, 
который врывался в чужую штрафную. Тот в 
касание переправил мяч на Ерохина, нахо-
дившегося метрах в шести-семи от ворот 
соперника. Тому не составило труда пере-
править мяч в сетку. Но гол был засчитан 
лишь после совещания судейской бригады, 
которая выяснила, что Жирков в момент 
приема мяча находился не в офсайде.

Таким образом, действующий чемпион 
возвратил себе давно облюбованное первое 
место в турнирной таблице.

Настоящее шоу под проливным 
дождем устроили на динамовском 
стадионе местное «Динамо» и «Ру-
бин». Оба коллектива сейчас на-
ходятся в приличном физическом 
состоянии, да и составы у обоих 
неплохие. Все дело в организации 
игры. А вот в этом компоненте Ле-
онид Слуцкий явно превосходит 
Кирилла Новикова. Хотя динамов-
цы большую часть матча и владели 
инициативой, но в их действиях не 
было и намека на продуманность – 
так все сводилось к индивидуаль-
ным качествам игроков. А это не 
самый лучший тактический прием.

Зато у «Рубина» все отрепети-
ровано и каждый на поле знает 
свой маневр. Это, да еще нервная 
работа судейской бригады Сергея 
Лапочкина, и обеспечило победу 
со счетом 1:0 казанцев. По про-
шествии приблизительно получаса 
увлекательной игры лидер гостей 
Хвича Кварацхелия воспользовал-

ся позиционной ошибкой москвичей и рва-
нулся в чужую штрафную. Однако при этом 
контроль над мячом потерял, отпустив его 
далековато. И на всякий случай «нырнул» в 
штрафную. Его прием сработал – уже падая, 
казанец нашел ногу Ивана Ордеца. В отли-
чие от Сергея Карасева, влепившего Айр-
тону «горчичник» за симуляцию, Лапочкин в 
ситуации не разобрался и назначил пеналь-
ти в ворота «Динамо», который и реализовал 
Джордже Деспотович.

Увы, это была не последняя ошибка ар-
битра, повлиявшая на исход матча. Сразу 
после перерыва в течение пяти минут он 
вынес два предупреждения Николаю Ком-
личенко за нарушения при борьбе в воздухе. 
Ну если первое можно признать правиль-
ным – динамовец локоть выставлял, то вто-
рое явно ошибочное. В борьбе с Нильсом 
Абильгором в центре поля москвич ударился 
спиной о голову соперника.

Лишившись своего ударного форварда, 
хозяева поля все равно продолжили искать 
счастья у чужих ворот, но даже для ничьей 
сил у них не хватило. В итоге «Рубин» добыл 
три полноценных очка и поменялся с «Дина-
мо» местами в турнирной таблице.

А Лапочкин еще пару раз «засветился» на 
поле, удалив по игроку из каждой команды.

Многого ждали от поединка «Ростов» – 
«Локомотив», но игра откровенно разоча-
ровала. Соперники на двоих создали лишь 
три-четыре острых момента, и нулевая ни-
чья в такой ситуации вполне закономерна. 
Интересно, на что с такой тактикой оба клуба 
рассчитывают в еврокубках?

Не очень зрелищный футбол увидели 
болельщики в Екатеринбурге, где местный 
«Урал» достаточно уверенно переиграл со 
счетом 3:1 «Химки». После этого говорят, 
что руководство Московской области заду-
малось над сменой главного тренера «Хи-
мок»…

В Саранске в принципиальном поединке 
«Тамбов» со счетом 2:0 обыграл «Уфу». Голы 
забили Алексей Грицаенко и Михаил Костю-
ков, но лучшим игроком матча вполне заслу-
женно признан Кирилл Панченко, который и 
сам постоянно угрожал воротам соперника, 
и организовывал действия партнеров. Ду-
маю, зря Новиков избавился от него – в ны-
нешнем «Динамо» такой футболист был бы 
явно востребован.

Матч «Ротор» – «Краснодар» не состоялся 
из-за эпидемии коронавируса, который нака-
нуне игры поразил с десяток волгоградцев.

Валерий МАНИН.

футбол: чемпионат России – премьер-лига

НАВЕРХУ ТЕСНО!

Артем Дзюба, забивший свой 120-й гол.

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД ПОСЛЕ СЕДЬМОГО ТУРА

После того как в предыдущем туре «Зенит» сенсационно проиграл «Динамо», в верхней 
части турнирной таблицы воцарился кавардак. В лидеры (на тот или иной срок) протис-
кивался то один клуб, то другой. Еще в прошлом сезоне бившийся за сохранение места 
в премьер-лиге «Сочи» «вполз» на верхнюю ступеньку турнирной лестницы на несколько 
часов, «Спартак» продержался несколько дней.
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На торжественное открытие 
Центра безопасности движения 
собрались представители кра-
евой Думы региона, Госавтоин-
спекции Ставрополья, краевого 
минобразования, а также непос-
редственно те, на кого эта про-
грамма и рассчитана, — дети. 
Воспитанники образовательных 
учреждений района представили 
гостям концертную программу, а 
ребята из отряда ИЮД Изобиль-
ненского округа разыграли не-
сколько тематических сценок и 
исполнили композицию в стиле 
рэп, которая собрала бурные ап-
лодисменты. 

Такая лаборатория на Ставро-
полье — первая, ранее подобные 
комплексы уже поступали в дру-
гие регионы, в которых обста-
новка с аварийностью с участием 
детей несколько хуже, чем у нас. 
Мобильный комплекс способен 
еще больше улучшить ситуацию 

«Лабораторию безопасности» 
открыли на Ставрополье 
В селе Московском Изобильненского городского округа на базе Государс-
твенного агротехнического колледжа открылась «Лаборатория безопаснос-
ти дорожного движения» — мобильный комплекс по профилактике детского 
дорожно-транспортного травматизма. Специализированный микроавтобус 
с массой полезного оборудования был передан ставропольскому минис-
терству образования в рамках реализации всероссийской программы, на-
правленной на снижение числа аварий с участием детей и подростков. 

на дорогах за счет обучения под-
растающего поколения правиль-
ному поведению. 

«Лабораторию безопасности» 
в Ставропольский край привез-
ли представители Российского 
союза автостраховщиков и экс-
пертного центра «Движение без 
опасности», ключи от нее торжес-
твенно передали заместителю 
министра образования региона 
Диане Рудьевой. Уникальность 
комплекса — в его мобильности. 
В микроавтобусе находятся два 
комплекта оборудования: первый 
для установки в классе на пос-
тоянной основе и второй — для 
работы на выезде. Лаборатория 
может доехать до любого, самого 
отдаленного населенного пункта, 
чтобы провести с детьми занятия. 
Здесь есть макет типового авто-
городка с проезжей частью, све-
тофорами, дорожными знаками, 
разметкой, остановками и даже 

велосипедами. В комплект также 
включено автомобильное кресло 
с манекеном, на котором можно 
научиться правильно пристеги-
вать маленького пассажира. Ма-
некен, кстати, почти одушевлен, 
его зовут Антон. А вот второй - по 
имени Александр - представляет 
собой пострадавшего в ДТП, на 
нем школьники будут учиться ока-
зывать первую помощь.

Важность подобных проектов 
отметил Юрий Гонтарь, предсе-
датель комитета Думы Ставро-
польского края по казачеству, 
безопасности, межпарламент-
ским связям и общественным 
объединениям: по его словам, 
сегодня в крае строят хорошие 
дороги, но многие водители вос-
принимают это как разрешение 
двигаться не соблюдая скоро-
стных ограничений, более того, 
забывают, что движение в насе-
ленных пунктах не должно быть 
таким же, как на трассе. От име-
ни Думы региона Юрий Гонтарь 
пообещал продолжить работу в 
направлении безопасности до-
рожного движения.

«Вот такого оборудования нам 
до сих пор сильно недоставало, - 
отметил парламентарий, - поэто-

му от лица Думы Ставропольского 
края хочу поблагодарить инициа-
торов проекта за такой своевре-
менный и нужный подарок».

Как отметил начальник ГИБДД 
Ставрополья полковник полиции 
Алексей Сафонов, в целом в ре-
гионе количество ДТП снижается 
благодаря совместной работе 
многих ведомств — Госавтоинс-
пекции, министерства образова-
ния, дорожников, общественных 
организаций, СМИ, родителей. 
Однако еще есть к чему стремить-
ся. Так, в школах края уже созданы 
314 специализированных клас-
сов по безопасности дорожного 
движения, более 10 тысяч ребят 
входят в отряды юных инспекто-
ров движения, своим примером 
показывая, как правильно вести 
себя в сложных ситуациях. Теперь 

же, благодаря «Лаборатории бе-
зопасности», научиться этому 
смогут и дети из всех поселков 
и аулов Ставрополья. Центр на-
чнет свою работу сразу же после 
торжественного открытия — сна-
чала на очереди Изобильненский 
округ, а затем по графику и весь 
край. Специально для этого ком-
плекса разработана обучающая 
программа, работать по которой 
будут два педагога. 

Первая «Лаборатория безопас-
ности» приехала на Ставрополье 
бесплатно. После оценки ее эф-
фективности будет подниматься 
вопрос о приобретении подобных 
комплексов для непрерывного 
обучения ребятишек правильно-
му поведению на дороге.

Наталья АРДАЛИНА.

Фото автора.

АВТОЛЮЛЬКА СПАСЛА ЖИЗНЬ 
9-МЕСЯЧНОЙ ДЕВОЧКЕ
В Буденновском районе 13 сентября произошла страшная авария, в ко-
торой погибли родители девочки, которая уцелела благодаря детскому 
автомобильному креслу.

ДТП случилось около 14 часов 10 минут на 127 км автодоро-
ги Светлоград - Благодарный - Буденновск, вблизи села Новая 
Жизнь. Водитель автомобиля «Хендэ Акцент» выбрала небезопас-
ную скорость движения, не справилась с управлением, в резуль-
тате машина вылетела с дороги и врезалась в дерево. По данным 
Госавтоинспекции региона, за рулем находилась 32-летняя жен-
щина, рядом на пассажирском месте — 33-летний мужчина, оба 
местные жители. И водитель, и пассажир от полученных травм 
скончались на месте. 

Их ребёнок – 9-месячная девочка - благодаря детской автолюль-
ке травм не получила. 

По факту происшествия проводится проверка, обстоятельства 
уточняются.

Итак, любимые многими авто-
владельцами «островки безопас-
ности», которые иногда становят-
ся палочкой-выручалочкой, если 
нет других мест для парковки, 
теперь под запретом: оставлять 
машину на них будет запрещено. 
Изменится также время переста-
новки автомобиля с четной сто-
роны на нечетную, в случае если 
парковка разрешена на одной из 
сторон: до сих пор это  нужно было 
сделать в период с 19 до 21 часа, 
после принятия изменений — с 21 
до 24 часов. В этот временной ин-
тервал машина может находиться 
на любой стороне улицы.

Изменятся требования к тони-
ровке лобового стекла: в насто-
ящее время оно должно пропус-
кать не менее 75 % света, этот 
показатель снизят до 70 %. 

Много поправок касается тех, 

В России планируется вновь внести изменения в ПДД
Масштабный проект поправок, разработанный Минтрансом и МВД, опубли-
кован на портале правовой информации. Изменения коснутся владельцев 
электросамокатов и других подобных средств передвижения, тонировки 
автомобилей, правил остановки и стоянки.

кто передвигается на современ-
ных устройствах типа электроса-
моката, сигвея, гироскутера. Их 
выделят в отдельную категорию, 
устройства будут называться 
«средства индивидуальной мо-
бильности», причем в них будут 
включены даже роликовые коньки 
или  скейтборды. Таким образом, 
ребенок на роликах из пешехода 
превратится в пользователя СИМ 
(средства индивидуальной мо-
бильности). И обязан будет знать 
правила дорожного движения. 

Детям до семи лет можно будет 
кататься только в сопровождении 
взрослых в пешеходных зонах или 
по велосипедным дорожкам. От 
7 до 14 лет — там же, но уже без 
сопровождения. С 14 лет разре-
шается передвигаться по обочине 
проезжей части, при условии, что 
средство оснащено светоотра-

жателями и тормозами, а на дан-
ной дороге разрешено движение 
со скоростью не выше 60 км/час. 
При этом нельзя никого обгонять. 
В случае движения в пешеходной 
зоне будет действовать ограниче-
ние скорости до 20 км/час. 

Отдельно оговорено, что на 
СИМ нельзя перевозить пассажи-
ров, если это не предусмотрено 
конструкцией, и — наконец! — не-
льзя управлять СИМ в состоянии 
опьянения.

В ближайшее время законо-
проект должен поступить на рас-
смотрение в правительство.

К ОТВЕТСТВЕННОСТИ ПРИВЛЕЧЕНА 
АВТОЛЕДИ С ПРИЗНАКАМИ ОПЬЯНЕНИЯ
В краевом центре среди бела дня наряд ДПС остановил 
автоледи с явными признаками опьянения.

Автомобилем иностранного производства управ-
ляла 29-летняя местная жительница, которая отри-
цала факт нетрезвого вождения, несмотря на явные 
симптомы. Девушка рассказала, что пила накануне 
поездки сердечные капли, которые вызвали эффект 
запаха спиртного. От прохождения освидетельство-

вания на месте гражданка отказалась, мотивировав 
это пандемией коронавируса. Не смутил барышню 
и тот факт, что каждый мундштук для продувания в 
алкотестер стерилен и находится в индивидуальной 
упаковке. Проехать в медицинское учреждение ав-
толеди также не захотела.

За отказ от прохождения освидетельствования на 
состояние опьянения девушке грозит лишение прав 
на срок от полутора до двух лет и штраф в размере 
30 тысяч рублей. Автомобиль передан родственни-
ку, который также вписан в страховку.
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официальное опубликование
Подведены итоги исполнения бюджета города Ставрополя   

за январь - август 2020 года
Всего доходы городской казны за январь - август текущего года составили 

7 млрд 993 млн 392 тыс. рублей. При этом объем поступлений налоговых и не-
налоговых доходов в бюджет города составил 2 млрд 541 млн 898 тыс. рублей.

Фактические кассовые расходы бюджета города за январь - август 
2020 года составили 8 млрд  543 млн 695 тыс. рублей. 

Муниципальный долг за январь - август 2020 года увеличился на 235 млн 
626 тыс. рублей.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

08.09.2020                                           г. Ставрополь                                                 № 1484 

О предоставлении разрешения на отклонение от предельных парамет-
ров разрешенного строительства на земельном участке с кадастровым 
номером 26:12:012001:12135 по адресу: Российская Федерация, Ставро-
польский край, г.о. г. Ставрополь, г. Ставрополь, ул. Рогожникова, 21/2

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на терри-
тории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, ут-
вержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. № 251, 
с учетом заключения от 06.08.2020 о результатах общественных обсуждений, про-
веденных комиссией по землепользованию и застройке города Ставрополя, реко-
мендации главе города Ставрополя о предоставлении разрешения на отклонение 
от предельных параметров разрешенного строительства на земельном участке 
с кадастровым номером 26:12:012001:12135 по адресу: Российская Федерация, 
Ставропольский край, г.о. г. Ставрополь, г. Ставрополь, ул. Рогожникова, 21/2, ин-
формационных оповещений в газете «Вечерний Ставрополь» от 18.07.2020 № 132, 
от 08.08.2020 № 146

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров раз-
решенного строительства в части предельного количества этажей – 15 надземных 
этажей, на земельном участке с кадастровым номером 26:12:012001:12135 по ад-
ресу: Российская Федерация, Ставропольский край, г.о. г. Ставрополь, г. Ставро-
поль, ул. Рогожникова, 21/2, категория земель – земли населенных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

08.09.2020                                           г. Ставрополь                                           № 1487 

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства на земельном участке с ка-
дастровым номером 26:12:021005:785 по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Ветеранов, 2

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на тер-
ритории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. 
№ 251, с учетом заключения от 18.08.2020 о результатах общественных обсужде-
ний, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города Ставро-

поля, рекомендации главе города Ставрополя об отказе в предоставлении разре-
шения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства на 
земельном участке с кадастровым номером 26:12:021005:785 по адресу: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, ул. Ветеранов, 2, информационных оповещений в 
газете «Вечерний Ставрополь» от 01.08.2020 № 141, от 19.08.2020 № 153

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства в части сокращения расстояния от стены 
объекта капитального строительства до границы земельного участка, смежной с 
линией объекта улично-дорожной сети (улица), до 2 м на земельном участке с ка-
дастровым номером 26:12:021005:785 по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, ул. Ветеранов, 2, категория земель – земли населенных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

08.09.2020                                           г. Ставрополь                                           № 1489 

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства на земельном участке с ка-
дастровым номером 26:12:011205:174 по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 282

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на тер-
ритории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. 
№ 251, с учетом заключения от 18.08.2020 о результатах общественных обсужде-
ний, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города Ставро-
поля, рекомендации главе города Ставрополя об отказе в предоставлении разре-
шения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства на 
земельном участке с кадастровым номером 26:12:011205:174 по адресу: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 282, информационных оповещений 
в газете «Вечерний Ставрополь» от 01.08.2020 № 141, от 19.08.2020 № 153

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства в части сокращения расстояния от стены 
объекта капитального строительства до границы земельного участка, смежной с 
линией объекта улично-дорожной сети (улица), – без отступа (0 м) на земельном 
участке с кадастровым номером 26:12:011205:174 по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 282, категория земель – земли населенных 
пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

08.09.2020                                           г. Ставрополь                                           № 1490 

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства на земельном участке с кадас-
тровым номером 26:12:022016:126 по адресу: Российская Федерация, 
Ставропольский край, г. Ставрополь, кв-л 360, ул. Октябрьская, 68б

В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Феде-

рации, Положением о порядке организации и проведения общественных обсужде-
ний, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на тер-
ритории муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. 
№ 251, с учетом заключения от 18.08.2020 о результатах общественных обсужде-
ний, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города Ставро-
поля, рекомендации главе города Ставрополя об отказе в предоставлении разре-
шения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства на 
земельном участке с кадастровым номером 26:12:022016:126 по адресу: Россий-
ская Федерация, Ставропольский край, г. Ставрополь, кв-л 360, ул. Октябрьская, 
68б, информационных оповещений в газете «Вечерний Ставрополь» от 01.08.2020 
№ 141, от 19.08.2020 № 153

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства в части сокращения расстояния от стен объ-
екта капитального строительства до каждой из границ земельного участка – без 
отступа (0 м) на земельном участке с кадастровым номером 26:12:022016:126 по 
адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, г. Ставрополь, кв-л 360, ул. 
Октябрьская, 68б, категория земель – земли населенных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

14.09.2020                                           г. Ставрополь                                           № 1508

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-
вания земельного участка по адресу: Российская Федерация, Ставрополь-
ский край, городской округ город Ставрополь, город Ставрополь, шоссе 
Михайловское, 2б 

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации, Положением о порядке организации и проведения обществен-
ных обсуждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной де-
ятельности на территории муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края, утвержденным решением Ставропольской городской 
Думы от 25 июля 2018 г. № 251, Правилами землепользования и застройки 
муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, 
утвержденными решением Ставропольской городской Думы от 27 сентября 
2017 г. № 136 (статья 54. П-2. Зона производственно-складских объектов), 
заключением от 07.09.2020 о результатах общественных обсуждений, про-
веденных комиссией по землепользованию и застройке города Ставропо-
ля, рекомендацией главе города Ставрополя о предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка по адре-
су: Российская Федерация, Ставропольский край, городской округ город 
Ставрополь, город Ставрополь, шоссе Михайловское, 2б, информационны-
ми сообщениями в газете «Вечерний Ставрополь» от 22.08.2020 № 156, от 
08.09.2020 № 167

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования зе-
мельного участка с кадастровым номером 26:12:022501:51 площадью 2821 кв.м 
по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, городской округ город 
Ставрополь, город Ставрополь, шоссе Михайловское, 2б - «объекты дорожного 
сервиса».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

частные объявления
УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
367

РАЗНОЕ

ОТДАМ СИМПАТИЧНЫХ КОТЯТ В ДОБРЫЕ 

РУКИ. Тел. 8-918-745-81-27.

Совет общественной организации ве-
теранов (пенсионеров) войны и труда 
министерства сельского хозяйства Став-
ропольского края выражает искренние со-
болезнования родным и близким по поводу 
смерти ветерана  

КУЧЕРЕНКО Станислава Павловича.

Организатор торгов – Финансовый управляющий Коныгин Игорь Михайлович 
(ИНН 263200584056, СНИЛС 006-091-953-30, адрес для направления корреспонденции: 357635, 
Ставропольский край, г.  Ессентуки, ул. 200 лет КМВ, д.1 (офис ООО «ЮА «Монолит»), член Со-
юза арбитражных управляющих «Возрождение» (ИНН 7718748282, ОГРН 1127799026486, адрес 
СРО: 107078, г. Москва, ул. Садовая-Черногрязская, д. 8, стр.1, офис 304), действующий на ос-
новании Решения Арбитражного суда Ставропольского края от 07 марта 2017 г.  по делу № А63-
10825/2016,  сообщает о результатах торгов по реализации имущества ИП Макаренко Тамара 
Ивановна (ИНН 263203882100, ОГРНИП 304263232700149, СНИЛС 023-521-661-11, дата рож-
дения: 11.05.1964, место рождения: с. Курсавка Кочубеевского района Ставропольского края,  
адрес должника: Ставропольский край, Андроповский район, с. Курсавка, ул. Комарова, д. 8, 
кв. 2), назначенных на 11.09.2020, проводимых по адресу электронной площадки ООО «Аукционы 
Федерации»(Альфалот) в сети Интернет: hhttps://alfalot.ru/. Торги  признаны несостоявшимися, 
т. к. к участию в торгах не допущено ни одной заявки.                                                                                    313

ОТВЕТЫ НА СКАВНОРД. По горизонтали: Бубен. Сабо. Мельник. Скандалист. Варшава. Карло. Вага. Журнал. Арахис. Арама. 
Торпедо. Тюря. Сплав. Саке. Нимб. Нар. По вертикали: Оснастка. Ацетон. Аврора. Трюм. Номинал. Хвоя. Дрожки. Балхаш. 
Сапсан. Лавры. Репка. Бонвиван. Адлер. Сага. Моа. Накат. Альфа.

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 

рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.у
л
. 
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ул. ТЕЛЬМАНА

ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

16 16 СЕНТЯБРЯ, СРЕДА СЕНТЯБРЯ, СРЕДА 

Ясно. Температура+15Ясно. Температура+15
оо
С... +24С... +24

оо
С, ветер се-С, ветер се-

верный,  северо-западный 1...4 м/с, давление верный,  северо-западный 1...4 м/с, давление 

720...721 мм рт. ст.720...721 мм рт. ст.

17 17 СЕНТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ СЕНТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ 

Ясно. Температура +12Ясно. Температура +12
оо
С...+25С...+25

оо
С, ветер восточный, юго-восточный 2...6 м/с, С, ветер восточный, юго-восточный 2...6 м/с, 

давление 721...716 мм рт. ст.давление 721...716 мм рт. ст.
Использованы данные сайта Использованы данные сайта gismeteo.rugismeteo.ru

ПОСЕТИТЕ НАШ САЙТ
vechorka.ru
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